

週報  
こひつじ

第41卷 5号  
大津キリスト教会  
菊池郡大津町室 119  
TEL 096-293-4470  
FAX 096-293-4961  
牧師 米村 英二

彼はどんどんぶり勘定で農場の経営をやる人ではなかつたのである。どんな仕事をするにも計算は必要なのではないか。

た本多静六という人は、給料の四分の一を貯蓄に回し、四分の三で生活した。すると四〇歳の頃には、彼の貯蓄の利子が、彼の給料を上

『婦人の友』の創刊者羽仁もと子は、家庭不安の要因が不確かなか

回った。晩年、老夫婦だけになつたとき、老後に必要なものだけを

すべてのことを見分けて

### その三 小さな親切の実践

人生とは、すべてのものを見分け、良いものを選ぶことからなっていると語つてきた。

人生とは、すべてのものを見分  
け、良いものを選ぶことからなつ  
ていると語つてきた。  
ところがよく検討し、調査した  
にもかかわらず、間違った判断を  
(箴言六の六一一二)  
は浮浪者のように、あなたのそし  
さは横着者のようにやつて来る」  
よ」なまけ者よ。いつまで寝てい  
るのか」「だから、あなたの貧しき

の経済が安定しそうかりした家庭ができるといった。

ジブトの總理大臣となり、窮乏を救つたのではないか。聖書は蓄えることを、悪いとは言つていいない。

した人がいる。イエスが語られたあの金持ちだ。（ルカ一二の一六〇二一）

しかしこの金持ちの畠が豊作だったのは、愚かどころか、賢く勤勉に働いたからである。

できないとわかると、こう言つた。  
「あの倉を取りこわして、もつと  
大きいのを建て、穀物や財産はみ

へたのか。彼の過ちはどこにあつたのか。

彼はなぜ「愚か者」と呼ばれたのか。  
金持ちであつたからか。もちろんそうではない。

彼は、自分の労した分を得たのだ。おそらく彼は、何をいつ、どのように蒔けば、どれだけの収穫があるかについても研究熱心だつ

なそこにしまつておこう  
これもまた、決して不道徳なことでも愚かなことでもないよう  
私には思われる。

なかつたことだ。  
彼は思った。この富も豊作も、  
自分の力と才覚によつて得たのだ  
自分の努力で得たものを、自分の

むしろ愚かさのゆえに貧困に陥つてしまふ人の方が多いのではない  
か。そういう人を聖書は戒めて  
言う。

たのだろう。  
そしてその年は、予想以上の豊作で、とても自分の倉には納めきれないわかつたのだ。

彼は、とりあえず貯蓄しておこうと考えたのだ。それは、賢明な判断だったのではないか。

好きなように使つて、なぜ悪いと。  
そして言つた。

「たましいよ。これから先何年  
分もいっぱい物がためられた。『さ

「なまけ者よ。蟻のところへ行き、そのやり方を見て、知恵を得

なぜそれがわかつたのか。  
したからである。

明治の頃、東京大学の教授だった。

あ、安心して、食べて、飲んで、  
楽しめ」と。

しかし、彼の命も健康も能力も、うか。

もともと神のものではなかつたか。彼は言う。他に譲れ、社会に還り、その年の豊作も、一方的な神の恩恵によつたのではないか。

それなのに彼は問わなかつた。

なぜ神は、これほどまでに私を祝福されたのか。与えられたこの富は何のために使うべきなのかと。

もし、そう問うていたなら、彼には、まったく別の道があつたことだろう。

その道とは、その富を用いて、

より多くの人を祝福するという道である。

くを与えられたのではなかつたか。有名な説教者ジョン・ウェスレーは金銭の扱い方について言つた。「できるだけ得よ。できるだけ蓄えよ。そしてできるだけ与えよ」と。

金銭の最終のゴールは、彼によれば、与えることにあつた。

二宮尊徳も同じことを「勤・儉・譲」という別の言葉で説明した。勤勉に働き、質素に生活すれば、どうなるか。

当然、金が残る。それをどう使

元して他を祝福するために使えと

まさにこれがイエスのなさつたことではないか。彼はご自分の命

を惜しみなく与えて、私たちを生きさせてくださいたのだから。

私は一六歳のときクリスチャンになつた。それは私の人生に決定的影響を与えた。私は、それに

よつて、人生にはパンを得ること

以上の喜びがあることを知つた。

また私の前に開かれた世界は、想像をはるかに超えて広く、大きなものだつた。

私はそれを自分の熱心や努力によつて得たのだろうか。

そうではない。

一方的な神の恵みによるものだつた。すべては神がなさつたのである。

人名 第二が三三一名、合計八〇名（男二七、女五三）。それに子どもが五名、合わせて八五名でした。

○礼拝参加者は、第一礼拝が四

八名、第二が三三一名、合計八〇名（男二七、女五三）。それに子どもが五名、合わせて八五名でした。

何のためか。それを用いて他に仕えるためである。

牧師身辺

「正しく営まれた人生の最後のモットーは、平和と親切でなければならぬ」

とヒルティは、人生の最終の目

の講義を終えたあと、微熱が出

私の残された人生が、小さな親切の実践のために用いられたらと思う。

(終)

## 今日の礼拝

○第一礼拝は午前一〇時から、

○教会学校は午前一〇時から。

○説教は米村牧師。

帰ってきた数日後、新しい本が出来上がって、送られてきました。今度の本の題は『イエスの処方箋』。ヨハネの福音書からの説教集です。

表紙の絵は、日本画家戸田みどりさんの力作「生ける水」です。毎回、すばらしい絵を提供してくださいって、それがなかつたら本を書き続けることはなかつたでしょう。

教会の皆さんには、長い間、教会を支えてくださったことへの感謝を込めて、ささやかな贈り物ですが、お一人に一冊差し上げたいと思います。ただし二冊目からは五百円です。伝道に用いていただければ、感謝です。